



Atelier cinéma et restitution

La découverte du quartier de L'Angelmière à hauteur d'enfant

Avril-juin 2025

Organisé l'EPCCCY Le Concorde
Encadrement artistique et technique
Marianne Gaudillère, ingénieure du son et Arthur Bacry, réalisateur

Un projet Passeurs d'images avec le centre de loisirs de L'Angelmière de La Roche-sur-Yon, mené par l'EPCCCY - cinéma Le Concorde de La Roche-sur-Yon, dans le cadre de la thématique proposée par la coordination régionale : Voisins, Voisines.



Voisins, voisines, un thème inspirant pour un projet mené entre avril et juin 2025 avec le groupe de 9-11 ans du centre de loisirs de L'Angelmière à La Roche-sur-Yon.

Initié par l'équipe pédagogique du centre de loisirs, le partenariat est né d'une volonté de mettre le cinéma au cœur du projet du centre pour l'année. Ce qui nous a permis de proposer plusieurs temps, au Concorde et au centre, avec des découvertes de films, de lieux et la réalisation d'un court métrage appelé "*L'Aventure ordinaire*".



Les enfants ont ainsi pu découvrir au Concorde deux propositions de déambulations : le ciné-concert *Jemima et Johnny*, par François Ripoche, Stéphane Louvain et Arianna Monteverdi. Puis accompagnés par Marianne Gaudillère, ingénieure du son, et Arthur Bacry, réalisateur - qu'ils retrouveront par la suite - les enfants ont vu *Le Pain et la rue* d'Abbas Kiarostami. Dans chacune de ces histoires, un enfant guide les spectateurs à travers son quartier.

Nourris par ces images, les enfants ont pu débiter les séances d'ateliers. Marianne et Arthur leur ont proposé un atelier casting, où, chacun à leur tour, ils devaient raconter leur trajet de chez eux jusqu'à l'école face caméra. Il leur a aussi été proposé de passer par le dessin pour imaginer les décors, les obstacles, ou encore les rencontres qui jalonnent leur chemin. Puis le tournage a pu débuter, les menant dans les rues, le stade de foot... et le jardin partagé, vers de nouvelles rencontres !



En 5 séances de tournage, le film est dans la boîte.

Le rendez-vous est donné 3 semaines plus tard pour le découvrir au Concorde en avant-programme de **Maya donne-moi un autre titre** de Michel Gondry. Clarisse, Oscar, Tiago, Anwar et Rahaf prennent la parole les uns après les autres pour raconter leur expérience et les différents rôles, devant et derrière la caméra, qu'ils ont endossés, et nous découvrons enfin leur film sur grand écran. Une belle expérience pour eux.

Texte et photos
Hélène HOËL, responsable jeune public et scolaires
au Cinéma Le Concorde